
 

 

 

 
 

Deux groupes de travail thématiques, une rencontre commune et un temps fort à préparer : le 
programme du Conseil de l’Education était fourni en cette fin d’année scolaire. 
 

ABORDS DES ECOLES : POUR DES ESPACES SECURISES ET APAISES  

Deux dossiers sont actuellement sur la table de ce groupe thématique : l’élaboration d’un 
référentiel destiné à guider les futurs projets concernant les abords d’écoles de Sotteville et 
l’expérimentation d’une action pour mieux identifier les abords d’écoles. 

Concernant le référentiel, les membres du groupe ont planché sur les grandes orientations à 
donner et les objectifs opérationnels à atteindre, le tout articulé au sein de 4 chapitres : « Des 
abords d’écoles sûrs » –  « Des abords d’écoles accessibles et conviviaux » – « Des abords 
d’écoles verts et sains » – « Des abords d’école identifiables ».     

On y retrouvera par exemple les préconisations suivantes : réduire la place des voitures aux 
abords d’écoles, sécuriser les cheminements piétons à hauteur d’enfants, implanter du 
mobilier favorisant les échanges et les jeux... Ce référentiel distinguera les projets simples à 
mettre en œuvre, ne nécessitant pas de gros moyens, et les projets structurants, nécessitant à 
la fois des analyses et des moyens plus conséquents. Au-delà des projets de type travaux ou 
aménagements, le groupe de travail a également inclus dans ce cahier des charges des actions 
visant à la sensibilisation, la convivialité et l’animation des abords d’écoles. 

La finalisation de cet outil (rédaction définitive, ajouts de graphismes, mise en page…) est 
prévue pour l’automne prochain.  

Le deuxième sujet traité par le groupe est la mise en place d’une expérimentation pour tester 
une orientation : renforcer l’identification des abords d’écoles. L’idée est de créer une 
« atmosphère », une ambiance d’abords d’écoles, en combinant signalétique, marquage au sol, 
éléments de mobilier urbain, etc.  

Cette identification des abords d’écoles doit reposer sur un code couleur fort, identifiable, 
appliqué aux endroits les plus sensibles ou les plus stratégiques des rues desservant les écoles. 
Un travail conjoint avec la Métropole Rouen Normandie est en cours pour lancer les bases de 
cette première expérimentation sur une école l’année prochaine.  

 
La prochaine Rue Aux Enfants est programmée pour le 19 septembre 2023,  

à l’école Gadeau-de-Kerville 

Vous voulez participer aux réflexions et aux actions du Conseil de l’Education ? 
Renseignez-vous au  02.35.63.60.68 / assistante.dga@sotteville-les-rouen.fr 

N°10 – Juillet 2023 



 

 

 

PROMOUVOIR LA SANTE ET LE BIEN-ETRE A L’ECOLE 

Au cours de cette année, ce groupe composé d’une douzaine de participants a pu échanger 
sur les enjeux et les besoins en termes de santé et de bien-être à l’école. 

Les intervenants de la Ville comme les enseignants font état de signaux préoccupants, que 
ce soit au niveau de la santé physique (augmentation de la sédentarité, baisse des capacités 
physiques des enfants) ou de la santé morale des enfants (gestion des émotions, capacité de 
concentration, temps passé sur les écrans…). 

Le groupe a progressivement orienté sa réflexion sur le renforcement des compétences 
psychosociales des enfants, en ciblant en particulier trois sujets qui sont apparus comme 
essentiels : l’apprentissage de l’empathie, la verbalisation des émotions et l’amélioration de 
l’estime de soi.  

Il existe déjà de nombreuses initiatives et actions en ce sens sur le temps scolaire, mais 
également sur les temps péri et extra-scolaires. Les membres du groupe souhaitent donc 
compléter leur perception de l’existant, des enjeux et des besoins. 

La prochaine étape consistera ainsi à élaborer des questionnaires à destination des parents, 
des enfants et des professionnels qui interviennent auprès des enfants. Les réponses 
permettront d’enrichir l’état des lieux et orienteront la suite des travaux du groupe. 

  

UNE RENCONTRE CONVIVIALE  
La fin de l’année scolaire offre l’occasion de réunir les participants des deux groupes 
thématiques pour un moment de partage. Cette réunion, qui a eu lieu le 20 juin, a permis 
aux différents participants de se rencontrer, de partager les fruits des travaux de leurs 
groupes respectifs, mais aussi de partager une collation participative, chacun étant invité à 
venir avec un plat basé sur le thème « souvenir d’enfance »   

Cette rencontre a aussi été l’occasion de réfléchir ensemble au thème et aux intervenants du 
prochain temps fort du Conseil de l’Education qui aura lieu en octobre prochain (voir ci-
dessous).  

 

UNE SOIREE DEBAT LE 17 OCTOBRE 2023  

Comme l’année dernière, le Conseil de l’Education va proposer un temps d’échange ouvert à 
tout public. 

Cette soirée-débat s’inscrira en lien avec la programmation de conférences de la 
bibliothèque municipale. La manifestation est en cours de construction, le thème et les 
intervenants ne sont pas encore définitivement fixés, mais vous pouvez d’ores et déjà 
réserver cette soirée dans votre agenda ! 
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